## EDUCACION con enfoque humanista e integral

Las instituciones de educación superior contemplan que el bienestar de sus estudiantes es importante para no afectar en su desarrollo académico y complementar su formación.

diantiles e incentivos económicos. opciones para mejorar el entorno en el que los estudiantes cursan sus estudios superiores.

La Escuela Superior Politecnica del Litoral (Espol), como institución pública, brinda una formación gratuita y otorga a los deportistas destacados un incentivo económico por pertenecer a alguna selección. La Lic. Emay Jaramillo, trabajadora social de la Dirección de Bienestar Estudiantil, señala que "para obtener una beca por mérito deportivo se debe ser estudiante regular, es decir tomar un número de créditos determinado, no haber reprobado materias el semestre anterior, no haber sido sancionado disciplinariamente, representar a la Espol y acudir a los entrenamientos".

También, para todo su alumnado, la institución ha implementado materias de Deportes Recreativos. Estas "se crearon como parte de la formación integral que promulgamos y con base en la filosofía de que 'en cuerpo sano, mente sana'", explica Efrén Herrera Muentes, coordinador de las materias de deportes recreativos. Las materias pueden tiene una equivalencia de dos créditos académicos y actualmente alrededor de 1.100 estudiantes las toman durante cada periodo académico. Entre los deportes que se ofrecen están fútbol, baloncesto, voleibol, ping pong, tenis de campo, natación, kayak, triatlón y ajedrez.

Por su parte, la Psic. Malca Goldenberg. coordinadora del Departamento de Bienestar Estudiantil de la Universidad Casa Grande

esde guarderías hasta seguros estu- (UCG), señala, en primer lugar, el servicio en acción conjunta con Admisiones para los pos-Las universidades ofrecen algunas tulantes que aplican a sus diferentes carreras. "Hay estudiantes que vienen con algún problema de aprendizaje del colegio, diferentes tipos de discapacidad o problemas de salud. Se les hace la entrevista previa, se toman las pruebas, se le da una retroalimentación y si es necesario prepararlo para estos exámenes, se le orienta", explica. De esa forma, y luego de postular, se trabaja conjuntamente con

coordinadores, profesores, la familia y el alumno, reafirmando su compromiso con la educación inclusiva.

Otra función de Bienestar Estudiantil en la UCG es la de coordinación de becas, que, además de otorgarse por temas socioeconómicos, discaatendió durante pacidad o por merito deportiel 2016 el consultorio vo, se dan también en el ámbito médico del ITB. académico para estudiantes con altas calificaciones del colegio, que han hecho trabajo comunitario, que han estado con consejo estudiantil o que han ganado el concurso de becas de la Universidad.

Asimismo, todo estudiante matriculado en la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (UCSG) cuenta con una póliza de seguro de accidentes emitida por la compañia seleccionada por la universidad. Asimismo, la Unidad de Pensión Diferenciada y Becas otorga beneficios de entre 25 al 100% por méritos académicos, por actividades culturales y deportivas, por discapacidad, y por el Sistema Nacional de Nivelación y Admisión (SNNA).

La UCSG cuenta con la Unidad de Bolsa de Trabajo Universitaria (BTU), que es un programa de inserción laboral para estudiantes y graduados; una Unidad de Salud Integral con dispensario médico y consultorio psicológico; una Unidad de Desarrollo Humano, responsable de diversos programas de salud afectiva y emocional; Consejeria Estudiantil; Unidad de Deportes y Recreación; y Unidad de Crédito.

En la misma línea, el Instituto Superior Tecnológico Bolivariano de Tecnología (ITB) tiene un Departamento de Bienestar

> Estudiantil que presta servicios como: médico, psicológico, fisioterapia y rehabilitación, odontológico, entre otros. En 2016 cerro el año con un total de 869 becas estudiantiles, entre 25 y 100%; el consultorio medico atendió 6574 casos; se dieron 398 atenciones en servicios psicológicos, 1780 en servicios de rehabilitación y fisioterapia, 1385 en

servicios de podologia y 1617 beneficiados de servicio de odontología.

Además, a través de su Observatorio Bolivariano para la Inclusión (OBI), contribuye a la inclusión educativa de estudiantes con discapacidades y necesidades educativas especiales, a través de la realización y participación de eventos científicos, talleres, ferias, encuentros, redes sociales. Asimismo, desde 2014 su Centro de desarrollo infantil 'Sueños bolivarianos', brinda atención a los hijos de estudiantes en los horarios en que estos están en las aulas.

